

## México y UE lanzarán otro plan de apoyo a Pymes exportadoras (El Financiero 30/11/10)

México y UE lanzarán otro plan de apoyo a Pymes exportadoras (El Financiero 30/11/10) Ivette Saldaña Martes, 30 de noviembre de 2010 • Arrancará a partir de marzo de 2011. A más de diez años de que entró en vigor el Tratado de Libre Comercio Unión Europea-México (TLCUEM), autoridades de ambas partes lanzarán en marzo de 2011 el segundo programa de apoyo a pequeñas y medianas empresas (Pymes) interesadas en vender sus productos en el viejo continente. El llamado Programa de Competitividad e Innovación (Procei) contará con un presupuesto de 18 millones de euros, cantidad que darán en partes iguales los gobiernos mexicano y europeo, informó el director general para Europa de la Secretaría de Economía (SE), Manuel Luna Calderón. Indicó que el objetivo general es fortalecer la relación económica, comercial y empresarial, y en lo particular se trata de ayudar a que las empresas de México exporten más al mercado europeo. Expuso que las tres líneas de acción del nuevo programa son: 1) Fortalecer los procesos de innovación y de transferencia de tecnología. 2) Ayudar a que las empresas mexicanas obtengan certificación para que puedan vender sus productos en la Unión Europea. 3) La creación de un sistema de inteligencia comercial. El funcionario mencionó que el Piapyme fue el primer programa de cooperación orientado a dar apoyos y asesoría a las exportadoras de menor tamaño de México, el cual nació en 2004 y concluyó en 2009. Recordó que el Piapyme recibió 24 millones de euros y atendió a tres mil 300 empresas de menor tamaño y a 200 organismos e instituciones públicas, y apoyó 15 proyectos específicos. Está en operación el ProTLCUEM, que es un programa de facilitación del convenio comercial entre el bloque europeo y nuestro país, el cual comenzó en 2006 y terminará hasta diciembre de 2011. Evolución Se sabe que la mayor parte de los proyectos intentan incrementar las exportaciones mexicanas a Europa, ya que las importaciones del bloque crecen a mayor ritmo que las ventas de productos mexicanos al viejo continente. Claro que el número de países que conforman la Unión Europea ha ido variando a lo largo de los años, pues en un principio el convenio comercial sólo se firmó con 15 y a la fecha ya son 27. Pero si se toman en cuenta las recientes estadísticas en las que se considera a sólo 25 países de la Unión Europea se tiene que en el 2000, cuando entró en vigor el TLCUEM, México exportó a esas economías productos por un valor de cinco mil 799 millones de dólares y para 2009 la cantidad ascendió a 11 mil 352 millones, casi una tercera parte de lo que compramos del bloque europeo. Las importaciones que hicimos, considerando a esos mismos 25 países (Alemania, Austria, Bélgica, Dinamarca, España, Finlandia, Francia, Grecia, Irlanda, Italia, Portugal, Reino Unido, Suecia, Chipre, Estonia, Hungría, Lituania, Malta, Polonia, Eslovenia, Letonia, República Checa, República Eslovaca y Bulgaria), en 2000 sumaron 15 mil millones de dólares y para 2009 fueron de 27 mil 204 millones. El programa entre la Unión Europea y México "empezaría a partir de marzo de 2011 y concluiría en 2015. Ahorita todavía está en firma el Convenio de Financiamiento específico del Procei, pues aunque hay un convenio sombrilla se necesita uno específico".